
! ! ! !开门七件事，都和老百姓的日
常生活息息相关；而菜场，也就自然
成了百姓生活中不可缺少的一个重
要部分。近日，本报“夏令热线”接到
了不少关于菜场的投诉和建议，很
多市民讲述了自己在买菜过程中遇
到的不便。

卢湾区的居民谢先生反映，位
于鲁班路瞿溪路的江南菜场内无电

风扇等散热设施，这些天持续高温，
无论是买菜卖菜的都汗流浃背，建
议尽快安装电风扇，方便市民。

虹口区的居民吕女士来电投
诉，腾刻路近曲阳路的一个农贸市
场内的厕所环境脏乱，影响到环境，
希望可以加强打扫清洁力度。
闵行区的吕先生来电，反映申

长北路 !"# 弄小区的周围没有菜

场，居民买菜很不方便，桑拿天买菜
要走很远的路，建议在小区附近范
围规划一个菜场。
菜场是居民群众几乎每天都要

打交道的地方，给老百姓的生活提
供了方便的同时，有关部门也应该
注意配套设施的建设和维护，让菜
场更好地为百姓生活服务。
记者 张欣平 志愿者 朱筱萱

桑拿天 菜场里无散热设施
居民区 周围无菜场不方便

市民
呼声

上午处置

! ! ! !今天上午，市绿化市容局在
!$ 个区县的 %& 座公园联合开展
“同创和谐公园，共享宁静天地”

%'!& 夏令热线绿化宣传活动，发
动志愿者对携带大型音响器材入
园等造成噪声污染的不文明现象
进行劝导和阻止。

本报记者 沈敏岚

来电投诉（12319）>>>

! ! ! !虹口区黄先生来电 天宝路天
镇路处建筑工地施工噪声严重，影
响居民生活。
微博投诉（@夏令热线）>>>

! ! ! !! 皮蛋它爹地 松江新桥陈
春公路明兴路往西，一些外来务工
人员在废弃空地上做收破烂生意，
整天焚烧无用的垃圾和电线产生
大量有害气体。
微信投诉（夏令热线）>>>

! ! ! !微信名! 冰蓝 嘉定区丰庄西
路和清峪路部分路段存在路面塌
陷，致使所有大车禁行，三条公交

线路全进不来了。有关部门是不是
该考虑用中型巴士摆渡摆渡？
短信投诉（18918901189）>>>

! ! ! !手机尾号 "##$的市民 广元
西路 (%)号鸿盛兴饭店，擅自将厨
房间搭建在店外过道上，搞得地面
又是油污又是潮湿。

手机尾号 %$%%的市民 杨浦
区永吉路 %%&号*垃圾房+前,每天
上午 (时左右就有活禽销售并宰
杀,望有关部门尽早整治。
邮件投诉（xlrx@wxjt.com.cn）>>>

! ! ! !徐汇区刘先生 钦州路 "-'号
到 )''号的钦州花苑里，机动车和非
机动车乱停，电梯老化也没人管。
志愿者 汪妍君 张兵 整理
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! ! ! !连续的高温天，马路清扫班次
密一点，渣土车管理严一点，公园管
理劝导多一点，绿化、市容、城管人
员多洒一份汗，就能为市民在酷暑
中多营造一份清凉。市绿化和市容
局局长陆月星今天来到“夏令热线”
接听市民来电，与市民一起探讨治
理盛夏城市管理中“急难愁”问题的

良方，为夏日里做到城市道路洁净、
公园安静、渣土车干净而集思广益。

保洁勤清扫 市民多配合
问!盛夏里!上海是按何标准进

行清扫"保洁的#

陆月星!按照上海地方标准《道
路和公共广场及附属公共设施保洁
质量和服务要求》，主要道路和重点
区域实行 .-小时保洁，一级区域每
天清扫保洁时间不低于 ..小时，二
级区域为 /(至 ..小时，三级区域
!.至 !(小时。目前，上海道路均做
到了早晨 $点前完成普遍精细化清
扫保洁作业，基本保证市民出行前
的道路环境卫生。

问!马路上"绿地里"小区内垃

圾乱扔乱倒总是$夏令热线%市民投

诉的热点!难道真的是$扫得勤!没

有扔得快%吗#

陆月星!上海部分道路、公共区
域确实存在“扫得勤，扔得更快”的
现象，每天环卫工人完成道路清扫
保洁后，比如，早晨 $点完成道路保
洁，但早高峰时，有部分市民边吃早
餐边赶路，早餐包装盒等垃圾就随

手扔在了马路上、绿地里。
据统计，目前全市每天产生生

活垃圾约 !"'''吨，其中清扫道路
散落垃圾约 !"''多吨，约占全市垃
圾总量的 !'0，而这 !'0的散落垃
圾对市容环境的影响又特别明显。

问! 市容部门有哪些措施来减

少道路散落垃圾#

陆月星! 首先是靠环卫工人的
辛勤作业，加大道路早、中、晚三个
高污染时段的保洁作业力量的配
备，提高道路环境质量；加大垃圾上
门收集的力度；针对污染严重的道
路，加强巡回保洁力度。
同时，保护道路环境也需要每

一家社会单位和每一个市民群众自
觉爱护和维护道路环境卫生，做到
文明在手中、垃圾不落地。

公园是我家 安静靠大家
记者!公园噪声扰民一直是市民

投诉的热点!如何平衡市民公园休闲&

锻炼与周边居民安静度夏的矛盾#

陆月星!确实有部分公园里，居
民带着大的音响设备，唱歌、跳舞，
高分贝噪声确实让周边一些居民意

见很大。一方面，我们根据今年 &月
!日起施行的《上海市社会生活噪
声污染防治办法》，各公园将劝阻市
民游客携带大型音响器材入园。另
一方面，还要靠市民的理解支持，要
有控制噪音人人有责的意识。此外，
要发动志愿者对噪声污染的不文明
现象进行劝导和阻止等。

问!公园噪声控制!绿化部门有

没有明确的量化指标#

陆月星! 市绿化市容管理局就
本市公园进一步加强社会生活噪声
污染防治提出了明确要求，对测试
点声源噪声!$'分贝的，公园管理
方应及时劝阻，不听劝阻的，报公安
部门处理。绿化部门已要求有条件
的公园在园内主要噪声源区域安装
固定分贝测试仪，或购置手执分贝
测试仪。在距离周边居民区 1'米范
围内，公园应划定噪声敏感控制区。

问!今年 !月 "日起至 #月 $%

日! 本市有 &%家公园延长开放时

间!有市民反映!本来公园还只是早

上晨练吵!现在晚上也不敢开窗了'

陆月星! 市绿化市容局已要求
夜公园做好延长开放时间的配套管

理及应急预案，倡导市民晚间游园
以散步和纳凉等休闲方式为主，以
免干扰周边市民正常生活。

管好渣土车 治理出实招
问!市民感觉世博后!马路上建

筑渣土车又多了不少#

陆月星!确实如此。上海仍然处
于大建设大发展阶段，建筑渣土排
放量保持巨量增长态势，今年 !至
(月，全市建筑渣土出土申报总量
约为 11''万吨，平均每天超过 &'

万吨，每天约 !万车次。
问!建筑渣土管理有哪些对策#

陆月星!前一阶段，我们组织了
两次“雷霆”专项整治行动，取得了
一定效果。最近，市绿化和市容局还
将针对市民在夏令期间晚间活动较
多，更易发生交通事故的特点，启动
渣土车安装右转弯视频的工作，消
除右转弯盲区；同时还将针对渣土
处置违法违规行为，出台一系列严
管严惩措施，直至将违法违规的驾
驶员、车辆、运输单位清除出渣土运
输处置市场。

本报记者 沈敏岚

市绿化和市容管理局局长陆月星谈治理城市营造“清凉”环境———

渣土车装“眼睛”公园里控噪声
现场访谈

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）每到盛
夏季节，马路上、绿地里、小区内垃
圾乱扔乱倒现象总是成为“夏令热
线”投诉的热点。为使更多人关注
环卫作业工人的辛劳，自觉爱护和

维护道路环境卫生，今天起，本报
“夏令热线”将开展“垃圾不落地、
文明在手中”大讨论，营造社会各
界共同维护环境卫生的良好氛围。
欢迎市民拨打 !.&!)热线参与。

“垃圾不落地 文明在手中”
本报夏令热线欢迎读者参与讨论

今日投诉

" 陆月星在接听电话记者陈梦泽摄

! ! ! !本报讯*记者 沈敏岚+路一侧
是现代化的高科技园区，绿树成荫，
马路整洁，另一侧却是气味让人掩
鼻的长达百余米的垃圾堆。今天上

午，市绿化和市容局局长陆月星来
到本报夏令热线，市民张女士打通
热线电话，反映张江园区景明路旁
的绿化带内有大量垃圾。

张女士说她每天上班途经此
处，看到成堆垃圾给张江园区抹了

黑，“就像光鲜的外套里面却是破破
烂烂的内衣”。接到投诉，市容管理
部门立刻组织张江城管署和张江园
区应急队伍赶到现场，进行垃圾清
除。记者在现场看到，垃圾主要集中
在景明路一侧的绿地里，有成片的
生活垃圾，也有废弃的车辆座椅和
建筑装修垃圾等，景明路另一侧有
渣土运输车队和驾校，垃圾就是这
些企业乱扔所致，环卫人员在现场
清运时，从车队里走出一位拎着垃
圾筒的妇女，欲往绿地倾倒垃圾，发
现有人才转身离去。
记者了解到，景明路因是老的

乡间公路，至今仍归公路署管，晨晖
路是新建道路，属于张江城管署，而
绿地则是张江园区的企业配套绿
化，属相关企业管理，正是由于这种
体制上的“各有其主”问题，这儿的
垃圾曾多次清理过，但清理后不久
又“旧病复发”。希望有关部门在清
理这片绿地垃圾后，也能及时找出
问题症结，给张江园区一个整洁的
“后院”。

张江园区“后院”垃圾无人管
上午接市民投诉马上清理

" 张江城管署与张江集团的应急队正在清扫垃圾 本版摄影 本报记者 陈梦泽
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